

L'origine du nom « Scotto »

La légende populaire indique que « Scotto » dérive de l'italianisation de « Scot » faisant référence au peuple irlandais qui conquiert l'Écosse au VI^e siècle. On imagine ensuite ces pirates mercenaires irlandais ou écossais se joindre aux Normands dans la conquête de la Méditerranée au XI^e siècle. Pendant près de 300 ans, ceux-ci gouvernèrent alors l'Italie du Sud et la Sicile et installèrent leurs principautés à Palerme et à Naples. À Procida, devenue fief normand, il est évident que ces européens du nord se mélangèrent à la population locale d'origine gréco-romaine. Ainsi ces « Scots » furent-ils appelés « Scoto » ou bien « Scoti » avant de prendre le double « t » italien pour devenir aujourd'hui « Scotto » ou « Scotti ».

L'ajout du suffixe « Vettimo »

Avec les réformes imposées par le Concile de Trente de 1545 à 1563, les institutions religieuses de l'Église Catholique Romaine furent renforcées et les premiers registres paroissiaux apparurent. Procida était particulièrement sujette au phénomène des mariages consanguins à cause de sa nature insulaire. La domination de quelques noms patronymiques (« Scotto », « Lubrano », « Assante », « Schiano ») incita sa population à utiliser des suffixes, identifiant ainsi chaque clan familial. Le choix du suffixe se fit alors naturellement, sur la tradition orale, utilisant le prénom ou le surnom d'un aïeul, le nom d'une épouse, une caractéristique physique, un événement familial ou encore un lieu d'origine. Cependant à ce jour le suffixe « Vettimo » reste encore inexpliqué et garde son secret...